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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские депутаты определили, где расположится Арктический спасательный центр 
Решение о безвозмездной передаче в государственную собственность в Дудинке 

здания по ул. Советская, 1 А, депутаты приняли на очередной сессии Таймырского Долгано-
Ненецкого районного Совета. 

По информации первого заместителя руководителя администрации муниципального 
района Галины Гавриловой, вышеназванный объект передан в государственную 
собственность для обеспечения деятельности федеральных органов государственной власти 
на территории района. В дальнейшем здание предполагается использовать для создания в 
Дудинке специализированного аварийно-спасательного центра, центра мониторинга и 
ситуационного анализа угроз и рисков ЧС в арктической зоне и реализации второго 
направления концепции федеральной целевой программы "Снижение рисков и смягчение 
последствий чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера в Российской 
Федерации до 2015 года". 

«Красноярский край» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке в разгаре сезонные работы  

В рамках контракта на содержание улично-дорожной сети, заключенного 
Администрацией Дудинки с ООО ПО «Эколог», продолжается уборка и вывоз снега с улиц и 
дорог города. Так, 30 января для очистки проезжей части улиц Островского, Горького, 
Советской, Всесвятского предприятием выведено 12 единиц снегоуборочной техники, в том 
числе грейдер, большегрузные автомобили. Согласно рекомендациям специалистов комитета 
ЖКХ Администрации города, при расчистке дорог выполняется расширение проезжей части, 
ликвидируется так называемая колейность. В 2012 году  в городском бюджете на содержание 
улично-дорожной сети предусмотрен 31 миллион рублей. 

«Таймырский тедеграф» 
 
ВАС подтвердил отказ в компенсации при крушении теплохода "Некрасов" 

Высший арбитражный суд РФ не будет пересматривать постановление суда об отказе 
ОАО "Енисейское речное пароходство" во взыскании с судовладельческого предприятия ООО 
"Фарватер" 2,935 миллиона рублей компенсации за спасение теплохода "Некрасов", 
затонувшего в 2005 году в порту Дудинка, сообщил агентству РАПСИ/rapsinews.ru 
представитель суда. 

Судно затонуло 16 сентября 2005 года в Дудинском морском порту. Причиной аварии 
стали значительный перегруз судна и неправильное размещение перевозимого груза. При 
этом погибли 14 человек из числа членов экипажа и пассажиров. 

Арбитражный суд Красноярского края 28 декабря 2010 года, а затем апелляционная и 
кассационная инстанции отказали в удовлетворении требования ОАО "Енисейское речное 
пароходство" о взыскании компенсации. 

Как указывало Енисейское речное пароходство, оно участвовало в спасательной 
операции, затратив при этом 828 часов. В связи с этим пароходство потребовало возместить 
ему 2,935 миллиона рублей, составляющих сумму специальной компенсации за спасение 
теплохода "Некрасов". 

Однако суды отказали в удовлетворении требования пароходства. В решении суда 
первой инстанции отмечается, что произведенные истцом мероприятия следует 
рассматривать не как спасательную операцию, а как операцию по подъему и удалению 
затонувшего имущества. Также в решении говорится "о недоказанности факта фактического 
несения пароходством заявленных им расходов, их необходимости и разумности, а также 
факта предотвращения действиями истца причинения значительного ущерба окружающей 
среде". 

РАПСИ 
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Спортсменка из Дудинки – золотой призёр краевого первенства. 
Дудинская спортсменка Елена Савина стала победителем первенства Красноярского 

края по боксу среди девушек 1994-95 годов рождения. Соревнования проходили в г. 
Красноярске с 24 по 30 января. Елена Савина выступала в весовой категории до 57 
килограммов. Девушка тренируется в секции бокса Центра силовых видов спорта 
муниципального автономного учреждения «Дудинский спортивный комплекс» под 
руководством тренеров Константина Манькова и Игоря Насонова. 

«Таймырский тедеграф» 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске состоялся плановый мобилизационный сбор  

В Норильске состоялся плановый мобилизационный сбор, в котором приняли участие 
около 80 человек: руководители муниципалитета и предприятий, территориальных органов 
управления, федеральных органов исполнительной власти и других учреждений города. 

На сборе подвели итоги мероприятий по мобилизационной подготовке, реализованных в 
2011 году. Все нормативные требования в части мобилизационной подготовки в Норильске 
были выполнены, отчеты о работе мобилизационного отдела городской администрации 
своевременно предоставлены в край. 

Вторым этапом мобилизационного сбора стали учебные стрельбы из пистолета «Викинг» в 
стрелковом тире Дворца спорта «Арктика», где недавно завершился ремонт. Каждый участник 
сбора выполнил по 5 зачетных выстрелов с расстояния 25 метров. 

По итогам стрельб самыми меткими среди мужчин оказался начальник мобилизационного 
отдела администрации Норильска Владимир Лозинский (47 очков). Среди женщин лучше всех 
отстрелялась исполняющая обязанности начальника управления общего и дошкольного 
образования администрации Норильска Виктория Соколова. 

«Итоги работы мобилизационного отдела в прошедшем году заслуживают высокой оценки: 
все требования выполнены, — отметил глава города Сергей Шмаков. — Основная задача на 
2012 год — дальнейшее укрепление четкого взаимодействия всех предприятий и служб 
города. Что касается стрельб, то они прошли в открывшемся после капитального ремонта 
тире Дворца спорта „Арктика“. Ремонт выполнен качественно — вентиляция и шумоизоляция 
на должном уровне. Теперь в порядке усовершенствования планируем проработать вопрос 
оборудования помещения громкой связью для того, чтобы инструктора было хорошо слышно 
всем стрелкам». 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

«Норильский никель» озвучил планы на 2012 год 
ОАО «ГМК «Норильский никель» опубликовало предварительные итоги производственной 

деятельности за 4 квартал и весь 2011 год, а также производственный прогноз на 2012 год. 
 Как отмечается в информации, размещенной на официальном сайте компании, в 2012 году 

Группа планирует произвести 235-240 тысяч тонн никеля на своих российских предприятиях и 
60-65 тысяч тонн на предприятиях Norilsk Nickel International (Австралия, Ботсвана, 
Финляндия). Производство меди ожидается на уровне 355-360 тысяч тонн в России и 9-10 
тысяч тонн на предприятиях Norilsk Nickel International. Также в 2011 году Группа планирует 
произвести 2 600 — 2 650 тысяч тройских унций палладия в России и 95-100 тысяч тройских 
унций на предприятиях Norilsk Nickel International. Производство платины составит 650-660 
тысяч тройских унций в России и 20-25 тысяч тройских унций на предприятиях Norilsk Nickel 
International. 

НИА 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярский край снова изучат на алмазы  

До 170 миллионов рублей планируется выделить через конкурс в 2012 году на дальнейшее 
изучение Красноярского края на алмазы. Об этом говорится в официальных материалах 
Красноярскнедр. Тенедер, кстати, уже объявлен. Его итоги чиновники намерены подвести в 
марте 2012 года.  

В рамках перспективного контракта предполагается локализовать алмазоперспективные 
площади в юго-западной части Сибирской платформы (бассейны рек Тычаны, Корда, 
Тарыдак) с выделением кимберлитовых полей (кустов трубок). Там предполагается выявить 
ресурсы до 50 миллионов карат. Особый упор будет сделан на Тарыдакскую площадь 
(Эвенкия) с прогнозными ресурсами в 20 миллионов карат. 

Отметим, что общая площадь поисков составит 240 квадратных километров. Работы 
завершат, как ожидается, в конце 2012 года. 

Добавим, что о наличии алмазов в Эвенкии известно с 50-х годов прошлого века. Однако их 
добыча до сих пор так и не началась. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Красноярский губернатор назначил своим советником экс-депутата от КПРФ 

30 января губернатор Красноярского края Лев Кузнецов назначил своим советником 
Валентину Бибикову, которая в 2001–2011 годах работала депутатом краевого заксобрания от 
КПРФ. Об этом корреспонденту «ФедералПресс» сообщили в пресс-службе главы региона.  

«В соответствии с распоряжением губернатора Красноярского края от 30 января 2012 года 
Бибикова Валентина Васильевна назначена на должность государственной гражданской 
службы Красноярского края советника губернатора на срок его полномочий», – заявили в 
пресс-службе.  

Как сообщал ранее «ФедералПресс», Бибикова на выборах 4 декабря баллотировалась в 
краевое заксобрание как одномандатник. Идти по спискам КПРФ они отказалась из-за 
противоречий с руководством крайкома компартии. Однако крайизбирком отказал ей в 
регистрации из-за нарушений в подписных листах. При этом Бибикова остается членом 
КПРФ.  

 «ФедералПресс» 
 
ЗАО «Ванкорнефть» - надежный партнер Красноярского края 

Компания «Ванкорнефть» является на сегодняшний день не только надежным 
налогоплательщиком Красноярского края, но и предприятием, которое несет на себе 
огромную социальную нагрузку по развитию севера региона, и в частности Туруханского 
района. 

 Если говорить о налоговых поступлениях в бюджеты всех уровней, то налоги — это 
главный показатель успешной работы нефтяной компании. Для бюджета Туруханского района 
«Ванкорнефть» является основным налогоплательщиком, а в бюджете Красноярского края по 
налоговым отчислениям уже занимает вторую позицию. 

 Только за 2011 год в бюджет региона перечислено 15 млрд. рублей налогов. Помимо этого 
организации, выполняющие подрядные работы по заказу ОАО «Ванкорнефть» также 
уплачивают налоги в региональную казну. На сегодняшний день это более 40 предприятий и 
организаций. 

 Что касается социальной ответственности компании, то по соглашению с Красноярским 
краем более 500 млн. рублей направляется на реализацию краевых социальных и 
производственных программ. При этом на развитие материальной базы социальной сферы 
Туруханского района ежегодно выделяется 150 млн. рублей, в том числе — на детский 
оздоровительный отдых школьников (20 млн. руб.). В целом с 2006 года по 2011 год 
Туруханский район получил более 785 млн. рублей на свое развитие. 

НИА 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Христенко оставил промышленность 
Один из долгожителей правительства — министр промышленности и торговли Виктор 

Христенко переходит на работу в Евразийскую экономическую комиссию. В министерстве его 
заменит Денис Мантуров 

«Сегодня у Виктора Борисовича последний день, с 1 февраля он выходит на работу в 
комиссию», — подтвердил информацию об уходе министра представитель Минпромторга. 
Указа об освобождении Христенко от должности пока нет, говорит пресс-секретарь 
президента Наталья Тимакова. Сам Христенко еще в декабре прошлого года объявил, что 
покинет министерский пост до 1 февраля, чтобы возглавить коллегию Евразийской 
экономической комиссии, которая станет главным рабочим органом единого экономического 
пространства России, Белоруссии и Казахстана. Комиссия будет принимать решения об 
изменении пошлин, норм санитарного, ветеринарного и миграционного контроля, 
контролировать распределение промышленных субсидий. 

…Министерство возглавит нынешний заместитель Христенко Денис Мантуров, пока он 
будет исполняющим обязанности министра, утверждают несколько собеседников 
«Ведомостей» в правительстве, Минпромторге и оборонной отрасли. В Минпромторге он 
курирует оборонный комплекс, фармацевтическую промышленность, таможенно-тарифную 
политику. Это оптимальная кандидатура — профессионал с опытом работы на госслужбе и в 
бизнесе, объясняет сотрудник аппарата правительства. Связаться с Мантуровым вчера не 
удалось. 

 «Ведомости» 
 
Кудрин считает, что евро в ближайшие полтора года будет снижаться 

Бывший вице-премьер, министр финансов РФ Алексей Кудрин считает, что в ближайшие 
полтора года курс евро будет снижаться. 

"По моему мнению в ближайшие полтора года на фоне сохранения волатильности евро 
будет снижаться", - пишет Кудрин в своем микроблоге Twitter. 

Ранее бывший глава Минфина РФ заявлял, что валютный кризис в еврозоне практически 
уже начался, и "одна-две-три страны" выйдут из валютного союза - в этом Кудрин уверен, по 
его словам, на 90%. 

Он напомнил, что наиболее критическая ситуация по долгам сложилась у Греции, 
Ирландии и Португалии. Кроме того, в зоне высокого риска в ближайшем будущем могут 
оказаться Испания и Италия. 

Кудрин говорил, что рост мировой экономики в 2012 году будет ниже прогнозируемых 3,3% 
из-за второй волны кризиса, эпицентр которого придется на зону евро, поскольку долговой 
кризис в первую очередь существенно ухудшит ее перспективы и перспективы всего 
Евросоюза. 

Ранее глава Минэкономразвития РФ Эльвира Набиуллина заявила, экономика Евросоюза 
вступила в рецессию и в 2012 году ее объем может сократиться на 0,6%, по оценке МЭР, в 
2012 году темпы развития экономики ЕС будут где-то на уровне 0% - минус 0,6%. 

По ее мнению, европейским странам не удастся решить экономические и финансовые 
проблемы, сокращая госдолг, расходы и дефицит бюджета. Главная причина кризиса 
экономики ЕС - это снижение конкурентоспособности товаров европейских производителей. 
Она отметила, что проблемы ЕС носят долгосрочный характер, они объективны и связаны с 
исчерпанием той модели экономического роста, которая была до кризиса, и просто методами 
бюджетной консолидации их не решить. 

Еврокомиссия 10 ноября 2011 года представила осенний прогноз развития экономики 
Евросоюза и еврозоны, в котором были значительно снижены оценки роста ВВП, повышены 
ожидания по госдолгу и безработице. В частности, ЕК понизила ожидания по росту ВВП 
Евросоюза на 2011 год на 0,2 процентного пункта - до 1,6%, а на 2012 - сразу на 1,3 
процентного пункта - до 0,6%. Прогноз по росту экономики еврозоны на 2011 год был 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

сокращен на 0,1 процентного пункта - до 1,5%, а на 2012 год - на 1,3 процентного пункта - до 
0,5%. Ожидания на 2013 год для ЕС - 1,5%, для еврозоны - 1,3%. 

РИА Новости 
 
Средний размер трудовой пенсии в РФ по итогам индексации на 7% составит 9,5 
тысячи рублей 

Средний размер трудовой пенсии в РФ в результате индексации 1 февраля на 7% составит 
9,5 тысячи рублей, сообщил в понедельник РИА Новости представитель Пенсионного фонда 
России (ПФР).  

Премьер-министр России Владимир Путин на прошлой неделе на заседании 
правительства объявил об индексации трудовых пенсий на 7% вместо планировавшихся 
ранее 6,1%. По его словам, прибавка между 6,1% и 7% незначительна для бюджета, 
дополнительные расходы составят 1,3 миллиарда рублей. 

"Будут проиндексированы на 7% трудовые пенсии почти 37 миллионов российских 
пенсионеров. В результате средний размер трудовой пенсии по старости составит около 9,5 
тысячи рублей", - сказал представитель ПФР. 

Индексация социальных пенсий в России запланирована на 1 апреля, они будут увеличены 
сразу на 14,1%. Ранее министр здравоохранения и социального развития Татьяна Голикова 
отмечала, что в 2011 году в средний размер трудовой пенсии в РФ составил 8,8 тысячи 
рублей, передает РИА Новости. 

ПРАЙМ 
 
Рост реальных зарплат россиян оказался ниже официальных прогнозов 

Средняя зарплата россиян в минувшем году выросла на 12,2% и достигла 23 532 руб., 
подсчитал Росстат. При этом реальный рост (с учетом инфляции) составил 3,5%, т. е. 
немного ниже, чем предполагали аналитики Минэкономразвития в своем последнем 
официальном прогнозе (3,6%). Впрочем, и министерский прогноз оказался значительно ниже 
показателей 2010 г., когда рост реальной зарплаты оценивался в 5,2%. 

Директор Центра трудовых исследований ВШЭ Владимир Гимпельсон напоминает, что 
нынешние данные Росстата — предварительные, могут быть пересмотрены в сторону 
увеличения. Однако, по его мнению, уже сейчас ясно: эти цифры весьма объективно 
отражают как нынешнее состояние экономики, так и настроения работодателей. «Времена, 
когда динамика роста зарплат оценивалась двузначными цифрами (от 12 до 21% в начале 
“нулевых”) ушли безвозвратно», — качает головой Гимпельсон. По его мнению, в ближайшие 
годы россиянам придется свыкнуться с мыслью, что их оклады, если и будут расти, то весьма 
и весьма незначительно. 

Ведущий эксперт — экономист ЦМАКП Игорь Поляков придерживается сходных взглядов. 
Он замечает, что аналитики Росстата не берут в расчет предприятия малого бизнеса, где 
оклады на порядок ниже, чем в крупных компаниях, однако данные о динамике роста зарплат 
государственной службы статистики говорят о многом. По мнению Полякова, в частности, 
динамика роста зарплат соответствует низким темпам роста экономики в целом. По данным 
Росстата, рост ВВП в 2011 г. составил 4,1%. На динамику роста затрат на персонал, по 
мнению Полякова, не могло не повлиять повышение в прошлом году социальных отчислений 
для работодателей на 8 п. п. На реальную зарплату не могло не влиять подорожание 
продовольственных товаров. 

По оценке Полякова, в нынешнем году значительного роста реальной зарплаты ждать не 
стоит — рост возможен в пределах 4-5%. В долгосрочной перспективе значительный рост 
окладов могла бы вызвать настоящая модернизация российской экономики, увеличение доли 
производства и переработки, рост производительности труда. 

Гимпельсон не берется прогнозировать рост окладов даже на нынешний год: уж очень 
много рисков, среди которых возможный европейский экономический кризис. По мнению 
Гимпельсона, пока же среди многочисленных факторов в среднесрочной перспективе видится 
два наиболее явных: низкие темпы роста производства будут соответствовать низким темпам 
роста зарплат, тогда как демографический фактор, нехватка квалифицированных кадров 
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способны усилить конкуренцию на рынке труда и, как следствие, заставить работодателей 
поднимать материальное вознаграждение работникам. 

«Ведомости» 
 
В России может появиться спецслужба по контролю чиновников  

«Единая Россия» нашла управу на коллег по Госдуме, которые встречались с 
американским послом, а до этого могли засветиться в скандале с секретарем британского 
посольства Марком Доу. Новоиспеченный депутат от партии власти Ризван Курбанов 
предлагает создать отдел собственной безопасности для парламентариев и государственных 
чиновников и наделить его функцией контроля их этического поведения. Заодно отдел 
проверял бы декларации о доходах и чистоту госзакупок. На деле новая спецслужба будет 
«крышевать» преступления, против которых призвана бороться, скептичны эксперты. 

Свое обращение зампред комитета по конституционному законодательству и 
госстроительству опубликовал на интернет-странице премьер-министра Владимира Путина 
Putin2012. Сам Курбанов заявил РБК daily, что пока не готов обсуждать этот вопрос, однако 
подтвердил, что предложение проходит юридическую проверку и получит серьезную оценку 
по завершении экспертного заключения. По данным источника РБК daily в правительстве, 
проектом создания такой службы уже заинтересовались в Белом доме. 

4 декабря Ризван Курбанов был избран в Госдуму от Дагестана. До этого, будучи первым 
заместителем председателя правительства республики, он пытался сформировать такую 
структуру при администрации главы региона. «У военных есть подобная служба, есть у 
правоохранителей, почему в гражданской службе ее нет?» — приводил доводы Курбанов. По 
его словам, эта служба «могла бы начать свою работу с проверки деклараций госслужащих, 
рассматривания вопросов госзакупок, контролирования этического поведения чиновников; 
даже само появление такой службы будет подстегивать работников». 

…Инициатива может упереться в необходимость увеличения чиновничьих штатов, а это 
идет вразрез с декларируемым сокращением аппаратов министерств. В Госдуме к началу 
года также были уволены почти все сотрудники пенсионного возраста. Однако предложение 
может получить поддержку в свете недавнего поручения депутата Александра Хинштейна, 
направленного в ФСБ через комитет по безопасности, по проверке связей народных 
избранников с секретарем британского посольства Марком Доу. 

Усиление контроля чиновников над коррупционной составляющей — правильный путь, но 
реальный эффект от создания нового проверяющего органа может быть минимальным, 
считает исполнительный директор общественного антикоррупционного комитета Дмитрий 
Пакка. По его словам, часто отделы по борьбе с экономическими преступлениями «крышуют» 
все, что связано с этими же преступлениями. «Возникает вопрос, кто эти структуры создает, 
кто утверждает правила их работы, кто в них входит и кто ими руководит», — скептичен 
эксперт. 

«Управление собственной безопасности МВД, например, очень эффективное 
подразделение, поскольку наши оперативники знают ситуацию изнутри, что позволяет им 
выявлять коррупционеров в собственных рядах, — не согласен источник в МВД. — 
Показательно, что более половины уголовных дел против наших сотрудников возбуждается 
Следственным комитетом по материалам УСБ МВД». Кроме того, оперативники УСБ, по 
словам источника, оказывают в случае необходимости физическую защиту полицейским. 

«Зачем плодить структуру, на нее же надо будет нанимать штат, выделять средства, и все 
равно сотрудники этой службы будут обращаться в ФСБ, — говорит член Общественной 
палаты, президент центра социальных и политических исследований «Аспект» Георгий 
Федоров. — Можно было бы сделать, чтобы чиновники проходили проверку в ФСБ на 
предмет наличия собственности за границей или на какие средства была приобретена 
недвижимость, на связи с криминальными структурами, с разведками, наркотическими 
кланами и прочее». Г-н Пакка считает, что материалы всех проверок независимо от 
результата нужно публиковать в Интернете. «Тогда такие структуры будут эффективны», — 
говорит он. 

РБК daily 
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Власть и общество в борьбе за улицу. В виртуальном пространстве протесты 
становятся все многообразнее 

Вчера на Садовом кольце прошел автопробег против нечестных выборов под названием 
«Белое кольцо». Между тем стало точно известно, что акция в поддержку Владимира Путина, 
альтернативная шествию оппозиции 4 февраля, пройдет на Поклонной горе. Пока власть и 
гражданские активисты ведут борьбу за улицу, в виртуальном пространстве протесты 
становятся все многообразнее. Хитом Интернета стали видео «Десантники против Путина» и 
оговорка красноярской телеведущей, перепутавшей Путина и Ленина.  

Вчера оппозиция все-таки провела акцию на Садовом кольце Москвы – по внутренней 
стороне трассы прошел автопробег «За честные выборы». Судя по всему, он должен был 
еще раз напомнить властям, что люди по-прежнему недовольны фальсификацией выборов в 
Госдуму.  

По отчетам организаторов, участие приняли сотни автомобилей с белыми лентами и 
воздушными шарами, которые буквально заполонили все Садовое кольцо. Акция стала 
предшественницей намеченного на 4 февраля шествия российской оппозиции.  

А в СМИ идет обсуждение митинга в поддержку Владимира Путина, прошедшего накануне 
в Екатеринбурге. Мероприятие уже иронично прозвано «путингом». По оценкам журналистов, 
поддержать Путина пришли не более 6 тыс. человек. Судя по комментариям в Сети, то 
мнения об этой акции противоречивы: с точки зрения пропаганды вроде бы успех налицо, но 
многие екатеринбуржцы были раздражены. Ведь в митинге изначально была заложена 
попытка столкнуть друг с другом рабочих и «креативный класс», «Россию шансона» и 
«Россию айфона».  

На этом фоне в городке Верхний Уфалей (Челябинская область) прошел митинг протеста 
работников местной больницы, который организовал водитель «скорой помощи» Валерий 
Читалов. К недовольным нищенскими зарплатами – менее 5 тыс. руб. – никто из чиновников 
городской администрации, впрочем, так и не вышел.  

Московская акция в поддержку Путина пройдет, по информации «НГ», на Поклонной горе 
одновременно с акцией оппозиции. Скорее всего это должно уравновесить картинку на 
федеральных телеканалах, которые, конечно, не забудут и о «народной поддержке» главного 
кандидата. О подробностях набора «сторонников Путина» рассказали «НГ» источники в одной 
из госкомпаний, занимающихся переработкой отходов, – ее работников попросили 4 февраля 
прийти и поддержать Путина. Восторга эта инициатива у собеседницы «НГ» явно не 
вызывала, но она не была уверена, удастся ли ей от нее отвертеться. Блогер drugoi 
публикует свидетельства одного из сотрудников мастерской № 1 ГУП «МосжилНИИпроект», 
который с удивлением узнал, что он и его коллеги направляются на митинги 4 и 25 февраля 
2012 года. Возмущенный таким поворотом дела, сотрудник прислал блогеру скан доклада 
руководителя мастерской своему начальству (есть в «НГ»). В комментариях эту информацию 
подтвердили и другие интернет-пользователи: «От каждой мастерской по 12 человек в 
приказном порядке. Правда, потом отгул предоставляется тем, кто отстоит там эти два-три 
часа на митинге».  

 На этом фоне хитом Интернета стал видеоролик «Путин и ВДВшники», в котором группа 
военных в тельняшках и голубых беретах исполняет бодрую песню с призывом к Путину и 
единороссам перестать врать: «Восемь лет президент, и опять кандидат, посмотри нам в 
глаза и закрой свой мандат. Доверяли тебе, а ты врал много лет...» – душещипательно поют 
десантники. Видеоролик вызвал ажиотаж в Союзе десантников России, руководство которого 
поспешило заявить, что никакого отношения к ним авторы песни не имеют. Точку в споре 
поставил заместитель председателя Союза десантников России Евгений Егоров, написавший 
у себя в ЖЖ, что уважает ребят за их позицию, а где именно они служили, принципиального 
значения не имеет.  

Другим хитом Интернета стал 26-секундный видеоролик с оговоркой телеведущей ТВК 
«Красноярск». «Нужно ли похоронить Владимира Путина? Эту тему сейчас активно 
обсуждают в Интернете. А подал эту идею кандидат в президенты Михаил Прохоров. 
Кандидат считает, что именно по этому вопросу нужно срочно провести референдум...» – 
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невозмутимо произносит телеведущая, явно перепутавшая Путина с его тезкой Владимиром 
Лениным.  

Возросшую активность россиян в Сети лидер молодежного «Яблока» Кирилл Гончаров 
объяснил их усталостью от политической стагнации: «Люди хотят перемен, хотят, чтобы их 
голос был значим. Эту ситуацию можно было терпеть 8, 10 и даже 12 лет, но невозможно 
терпеть еще 20». 

«Независимая газета» 
 
Развеян миф об оппозиционности Рунета. Результаты последних опросов в Сети 
показывают, что интернет-пользователям не нужна революция 

Результаты последних опросов в Сети показывают, что интернет-пользователям не нужна 
революция, пишет "Комсомольская правда". В подтверждение она приводит данные о 
голосовании, проведенном в сообществе "Россия без Путина – Россия без будущего", которое 
было создано молодым интернет-предпринимателем Кириллом Ромашовым. В ходе онлайн-
голосования в группе на тему "Хотите ли вы революций?" 76% участников ответили 
отрицательно. "У кого-то могло сложиться мнение, что большая часть интернета 
оппозиционна. Это совсем не так. Как выяснилось, сторонников Путина в интернете намного 
больше, чем противников, просто до последних событий мы были тише и спокойнее – у нас 
просто не было поводов для активных выступлений", - объясняет Кирилл Ромашов. 

Отметим, что сообщество довольно представительно. Основанное в середине января, 
сейчас оно насчитывает около 45 000 человек, и число интернет-сторонников Путина в группе 
неуклонно растет. За те две недели, которые существует группа, ей заинтересовалось 
порядка 300 000 человек. Все они - живые люди с реальными именами и фамилиями, которые 
до этого не интересовались политикой и не были связаны с какими-либо прокремлевскими 
движениями, утверждает издание. Например, известная певица Виктория Дайнеко написала в 
своем блоге про сообщество: "Я считаю, что прежде чем просить кого-то уйти, нужно 
задуматься, а что мы будем делать без него? Хотя бы спокойно, без скандалов, 
рассматривать обе точки зрения". 

Свидетельство о другом исследовании политических предпочтений интернет-аудитории 
прозвучало с телеэкрана, напоминает "КП". В прямом эфире популярного интернет-шоу 
Minaev Life 26 января Сергей Минаев подвел итоги голосования на своем сайте. Вопрос был 
сформулирован так: Кто, на ваш взгляд, смог бы профессионально управлять страной? В 
итоге победил Владимир Путин. При этом в Сети телеэфир Минаева смотрели более 60 
тысяч человек. На передаче говорили и о том, например, что у Путина очень большое число 
сторонников по стране и если они почувствуют серьезную угрозу для своего лидера, то они 
будут готовы выйти на улицы в его поддержу, и это будет не 50 тысяч человек, а многократно 
больше. "В отличие от конкурентов, Путин не считает себя политиком, человеком, делающим 
политическую карьеру: он - гражданин, ставший президентом", - подчеркнул Николай Злобин. 

Участники программы пришли к выводу, что другие кандидаты в президенты навряд ли 
смогут достойно представлять Россию на мировом уровне и, к примеру, ответить на 
глобальные экономические вызовы. А у несистемной оппозиции нет четкой программы за 
исключением набора из двух-трех лозунгов. 

"Очевидно, что на сегодняшний день вполне корректно констатировать "разворот" большой 
части "населения" Интернета к Путину, - полагает директор Центра политической 
информации Алексей Мухин. - Точнее – к стабильности, которую он олицетворяет, и 
обеспечивать которую дальше, вероятно, на сегодняшний день способен только он. А 
стабильность – ключевое понятие даже для "продвинутых" - у большинства есть семьи, дети, 
и они не хотят менять спокойную страну на туманные перспективы революции – с еще более 
туманными последствиями". 

«Утро» 
 
 
 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

7. РАЗНОЕ   
 
Россияне растеряли дух предпринимательства  

Китайцы недаром слово "кризис" обозначают двумя иероглифами: "опасность" и 
"возможность". Глобальный мониторинг предпринимательства (проект GEM) проведенный в 
прошлом году в 54 странах, показал: мировой кризис вызвал настоящий бум 
предпринимательства. Впервые за последние десятилетия Европа и США могут похвастаться 
темпами роста, сопоставимыми с китайскими: предпринимательская активность здесь 
выросла на 22%. По всему миру люди открывают свои лавочки, магазинчики, создают 
компании и семейные предприятия. 

Ну да, до четверти этого бизнеса в некоторых странах – так называемое вынужденное 
предпринимательство. То есть человек занялся им не потому, что всю жизнь мечтал, 
например, о собственной автомастерской, а потому что завод, на котором он работал, 
обанкротился и уволил персонал. В России нечто подобное было в начале 1990-х, когда люди 
из НИИ уходили в "челноки". 

В общем, проводящие мониторинг исследователи (а это международный проект, 
который ведется силами академических институтов разных стран по единой методике) 
итогами своей работы воодушевлены необычайно. Еще бы: как показали исследования, 
нынешний бум – это 400 миллионов предпринимателей, которые не будут просить у 
правительства работы или пособий. Более того, 140 миллионов из них заявили, что 
собираются в ближайшие пять лет создать не менее пяти новых рабочих мест. В реальности, 
кончено, больше – просто в вопросе фигурировала цифра 5. Так что можно уверенно сказать, 
что миллион новых вакансий откроется в ближайшую пятилетку на мировом рынке труда. И, 
возможно, многие миллионы тех, кто в эти непростые годы стал бизнесменом, скажут тогда: 
"Спасибо кризису, что он заставил меня шевелиться". 

К России это не относится. Она по активности предпринимателей заняла последнее 
место, пропустив вперед и депрессивную Грецию, и идущую по ее пути Венгрию, и 
измученную невзгодами Малайзию. За годы кризиса активность предпринимательства у нас 
выросла с 4% до 4,6%. Причем, как рассказал мне куратор российской части проекта, дело 
тут не в кризисе: с 2006 г., когда Россия присоединилась к проекту, она не поднималась выше 
четвертого места с конца списка. 

Причина понятна: сегодня в России не только спокойнее, но и гораздо выгоднее быть 
наемным работником (особенно в госкомпании) или чиновником. Впрочем, даже "бедным" 
бюджетником работать выгоднее: пусть зарплата маленькая, зато ничего делать не надо, а 
если делаешь, то за деньги "в карман". С учетом давнишней привычки избегать "напряга" и 
свысока смотреть на бизнесменов-"рвачей", получается, что подавляющая часть населения с 
удовольствием жалуется на работу на помирающих предприятиях, в никому не нужных 
бюрократических конторах и нищенствующих бюджетных заведениях, но работать на себя не 
спешит. 

Государству тоже, в общем-то, незачем заботиться о расцвете предпринимательства – 
хотя о поддержке малого и уже даже среднего бизнеса у нас не говорит разве что ленивый. 
Все просто, пояснил мне один из экспертов: 45% налогов в бюджет платит 602 крупных 
предприятия. Понятно, что каждое из них "на карандаше" у власти, с каждого можно получить 
не только налоги, но и инвестиции в государственной важности проекты, от Олимпиады до 
"Сколково". А попробуйте собрать деньги на Олимпиаду у миллионов ларечников – так они и 
дадут, ага. 

Пока цены на нефть не упадут, государство о развитии бизнеса беспокоиться не будет, 
единодушны эксперты. Поэтому нам самим надо озаботиться созданием собственного дела. 
Знаете почему? Потому что тот, кто сегодня создаст свой бизнес, не окажется на улице 
завтра, когда нефть все же подешевеет (а это всегда случается резко и неожиданно), когда в 
бюджете не останется денег на социальную поддержку всех и вся, а крупный бизнес начнет 
настоящие увольнения. Этот момент, увы, наступит обязательно: слишком много 
диспропорций накопилось в нашей экономике, слишком многие рабочие места существуют 
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вопреки экономической логике, слишком многие из нас не имеют достаточной квалификации и 
образования для настоящей конкуренции на рынке труда. 

Поэтому мой вам совет (вернее, вывод из бесед со знающими людьми): перестаньте 
завидовать разбогатевшему соседу-бизнесмену, не бойтесь трудностей, не говорите, что у 
вас ничего не получиться. Начинайте свое дело. Пока есть возможность завести его 
параллельно работе – особенно, если вы тот самый бюджетник или работник на ладан 
дышащей конторы: наверняка ведь рабочий день не сильно напряженный. Через год – другой 
встанете на ноги, уйдете с работы, и к "часу икс" будете иметь и кой-какие накопления, и 
налаженный бизнес, способный пережить трудности. Они тогда для вас вряд ли будут 
долгими: как показывает мировая практика, из кризиса всегда выходят с помощью малого 
бизнеса – который благодаря этому расцветает и быстро переходит из малого в средний и 
крупный. Так что рискните – вам зачтется. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  31.01.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 3647 ▲ 0, 002 

EUR 
 

39, 9691 ▲ 0, 185 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


